

## Amaris à Lyon: la diversification métier, l'une des raisons de la croissance



*Depuis 2007, année de sa création, le bureau de Lyon est le siège social d'Amaris France. C'est notamment grâce à une stratégie payante qu'il reste l'un des bureaux les plus performants du groupe : la diversification métier. Cahê Kuczera Toporowicz, directeur opérationnel, nous explique.*

Après avoir concentré ses efforts pendant quelques années sur des projets dans le domaine de l'IT & IS, le bureau de Lyon commence, en 2015, à élargir son panel d'actions. Cette année-là, il intègre le marché des Télécommunications. Une décision couronnée de succès puisqu'un an plus tard, les consultants experts se partagent pas moins de 40 projets dans cette business line.

« Nous avons connu une croissance rapide qui nous a conforté dans l'idée de continuer cette stratégie. L'indépendance est l'une des valeurs fondatrices d'Amaris. Nous ne devons, ni ne pouvons être dépendants de quelques projets ou clients. La diversification de nos expertises est indispensable », nous explique le directeur opérationnel. Amaris continue donc son processus de diversification en 2016, dans le domaine de l'Ingénierie et des Hautes Technologies cette fois-ci. « Chaque année, nous intégrons une nouvelle business line. Nous la faisons mûrir pendant un an puis, lorsque nous atteignons la croissance nous concentrons nos efforts sur l'intégration d'un nouveau marché : c'est cyclique ». La filière Ingénierie et Hautes Technologies est aujourd'hui, en pleine croissance, c'est donc une nouvelle étape de développement que s'appête à franchir le bureau lyonnais, dans les métiers du secteur pharmaceutique.

Fort de cette stratégie, le bureau a connu une croissance de 50% de son chiffre d'affaires entre 2015 et 2016. En terme d'effectifs, sur la même période, la croissance a été encore plus significative : de 90 à 140 employés. Un doublement de la superficie des locaux a été nécessaire à la fin de l'année 2016 pour accueillir les nouvelles recrues. Aujourd'hui, les équipes opérationnelles lyonnaises comptent 170 consultants. « La croissance ne va pas s'arrêter là », nous explique Cahê Kuczera Toporowicz, qui prévoit « 100 recrutements de consultants et 20 dans les équipes staff sur 2017 ».

*Cahê Kuczera Toporowicz a 27 ans, il est Brésilien.  
En 2013, il reçoit un diplôme d'ingénieur industriel de l'INSA Lyon.  
La même année, il débute chez Amaris, en tant que manager, à Paris.  
Il est ensuite devenu senior manager, à Strasbourg cette fois-ci.  
En mai 2016, il arrive à Lyon pour développer le département Ingénierie.  
Il devient rapidement directeur du département IT, puis directeur opérationnel du bureau Amaris de Lyon.*

## A PROPOS

Après seulement **10 ans d'existence**, Amaris est **le leader européen des groupes indépendants de conseil**.

En 2017, Amaris compte atteindre les **3500 employés**, répartis dans plus de **50 pays** du monde, et un chiffre d'affaires de **180 millions d'euros**.

Ses fondateurs, Olivier Brouhant et Olivier Tisseyre, sont aujourd'hui encore les dirigeants du groupe.

Olivier Brouhant a reçu le **Prix EY de l'entrepreneur de l'année en 2016**.

Le bureau Amaris de Lyon est aussi le siège social de la **Fondation Amaris** créée en 2016.

Ce fut le premier bureau français ouvert par le groupe. L'une des raisons de ce choix est l'attractivité économique de la région, l'autre, l'attachement des cofondateurs pour la ville de Lyon, où ils ont tous deux fait leurs études, et où ils se sont rencontrés.

## Chiffres clés

**+ 50 % de croissance  
du chiffre d'affaires**

prévue en 2017

**200 employés**  
actuellement dans les bureaux

**+ 120 recrutements**

prévus d'ici fin 2017

La superficie du bureau **doublée**  
fin 2016

Déjà **20% de croissance** du  
chiffre d'affaires sur le premier  
trimestre